

2025-05-29

CMIC prevé crecimiento del sector de la construcción pese a deudas de Pemex

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://energiahoy.com/2025/05/29/cmic-preve-crecimiento-del-sector-de-la-construccion-pese-a-deudas-de-pemex/>

A pesar del difícil entorno económico mundial y las deudas con el sector de la construcción, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) mantiene una expectativa positiva sobre el desempeño del sector en 2025. Se prevé un crecimiento de 1%, respaldado por la tendencia positiva de los últimos meses.

Luis Méndez Jaled, presidente de la CMIC, destacó que el valor de las empresas del sector de la construcción ha mostrado recuperación.

"Traemos una expectativa positiva, ya hubo un crecimiento de 0.7%. Entonces eso ya nos tiene en otro tema", comentó en referencia al reporte reciente del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

El presupuesto destinado a obras públicas en 2025 será de 500 mil millones de pesos, una cifra inferior al ejercicio de 2024, lo que refleja la caída del sector en los meses previos. La baja inversión pública se ha reflejado en la disminución de grandes proyectos de infraestructura, como el Tren Maya y la refinería Dos Bocas.

Pagos de Pemex y mesas de diálogo con el sector de la construcción

En cuanto a los adeudos de Pemex con el sector construcción, Méndez Jaled señaló que los pagos se están liquidando progresivamente.

La empresa estatal aún adeuda 2,800 millones de pesos, pero recientemente ha pagado montos de 300 y 400 millones de pesos, con la expectativa de que la tendencia continúe.

El dirigente de la CMIC adelantó reuniones con Víctor Rodríguez Padilla, director de Pemex, y Luz Elena González, titular de la Secretaría de Energía, para plantear los adeudos y abrir mesas de trabajo con Pemex y la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

Aranceles al acero y aluminio: impacto limitado en México y en el sector de la construcción

La imposición de aranceles por parte de Estados Unidos al acero y aluminio generó preocupación en el sector, pero los efectos han sido menores de lo esperado.

México cuenta con una producción nacional suficiente para cubrir la demanda interna, lo que ha limitado el impacto de estos aranceles.

"Estados Unidos requiere de acero, necesita estar importando, y habría que estar muy atentos a lo que suceda con los aranceles, el acero, el aluminio y otras variables como el cemento", mencionó Méndez Jaled.

Acciones para fortalecer la sostenibilidad del sector

Ante la necesidad de modernizar y hacer más sostenible la industria de la construcción, la CMIC ha solicitado medidas concretas para acelerar la transición energética y fortalecer el sector:

Impulsar la electromovilidad sostenible con incentivos a vehículos eléctricos e híbridos.

Crear un vehículo financiero para estudios ambientales en proyectos de energía renovable.

Fortalecer la gestión de riesgos en infraestructura y movilidad.

Vigilar el cumplimiento de la normatividad ambiental en construcción.

Reasignar recursos del Presupuesto de Egresos de la Federación para emergencias y desastres naturales.

Perspectivas para la construcción en 2025

Los primeros tres meses del año han mostrado signos de recuperación para el sector.

La inversión privada en construcción creció 3.8%, comparado con el incremento de 1.8% del mes anterior.

La inversión pública ha disminuido, pero con menor intensidad: la caída pasó de 17% anual a 14% anual, indicando una leve estabilización.

Con estos resultados y la tendencia positiva de los últimos meses, la CMIC estima que el sector cierre el año con un crecimiento de hasta 1%, pese a los retos económicos globales.

LEER MÁS El gobierno intensifica acciones contra el huachicol